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ATA DA QUADRAGÉSIMA PRIM
EIRA REUNIÃO ORDINÁRIA RE

ALIZADA 

NA CÂMARA MUNICIPAL DE MA
RIANA, MINAS GERAIS, NO DI

A DOZE 

DEZEMBRO DE DOIS MIL E DEZE
NOVE (12-12-2019). 

Ao décimo segundo dia do mês de
 dezembro de dois mil e dezenove, às nove 

horas e dezesseis minutos, no Plenário, reuniu-se a Edilidade, sob a 

Presidência do vereador Edson 
Agostinho que contou com à p

resença dos 

demais Vereadores. O presiden
te Edson Agostinho, cumprindo 

Dispositivo 

Regimental, havendo número leg
al, em nome de Deus e do Povo

 marianense 

declarou abertos os trabalhos da
 seção. O presidente consultou o

s vereadores 

se queriam fazer a leitura da Ata da quadragési
ma reunião ordinária, 

realizada no dia nove de dezemb
ro de dois mil e dezenove ou fazer alguma 

ressalva, não havendo manifestação contrária, ata foi aprovada por 

unanimidade. Leitura do Projeto de Lei: nº91/
2019 (autoria do vereador 

Cristiano Vilas Boas). Leitura d
os Requerimentos: nº 189/2019

(autoria dos 

vereadores Antônio Marcos e J
osé Jarbas), nº190/2019 (autori

a do vereador 

Cristiano Vilas Boas). Leitura da
s Moções de Pesares: Pelo pa

ssamento do 

senhor Wanderson Souza de Aquin
o (autoria do vereador Cristiano Sil

va Vilas 

Boas), pelo passamento do sen
hor, Sergio Palmieri (autoria do

s vereadores 

Fernando Sampaio, Daniely Alv
es, Juliano Vasconcelos, Bruno

 Mól, Antônio 

Marcos e Cristiano Vilas Boas).
 A reunião ocorreu sem inte

rvalo. Leitura 

dos Pareceres: Projeto de Lei 
nº 84/2019 (autoria dos vereado

res Cristiano 

Vilas Boas, Juliano Vasconcelos
, Ronaldo Bento e Geraldo Sale

s).O vereador 

José Jarbas pediu que O presi
dente consultasse se todos os 

vereadores, 

concordavam em votar o projeto 
em única discussão e votação. At

endendo ao 

pedido do vereador, José Jarbas,
 o presidente consultou se todos 

estavam de 

acordo em votar o projeto em única discussão e v
otação. Em seguida O 

presidente submeteu o projeto de le
i em única discussão e votação. P

ela 

ordem, o vereador Cristiano Vilas 
Boas, enfatizou a importância do P

rojeto de 

Lei, tendo em vista a relevância d
e se ter reservas de vagas para n

egros em 

processos seletivos e concursos, q
ue vier acontecer no município de 

Mariana. 

O vereador José Jarbas, manifestou seu voto favorável para o projeto, 

justificando que pediu para que O pr
ojeto fosse votado em única discuss

ão e 

votação, em razão a importância
 dele para O município, tendo em

 vista os 

concursos que virão acontecer na ci
dade. O projeto foi aprovado em úni

ca 

discussão e votação por unanim
idade. Substitutivo ao Projeto de

 Emenda 

à Lei Orgânica Municipal nº 01/2019 (autoria dos Juliano Vasconcelos 

Gonçalves, Ronaldo Alves Bento, An
tônio Marcos Ramos de Freitas, Ge

rson 

Teixeira da Cunha e Daniely Cristin
a Souza Alves). O presidente submet

eu a 

emenda em segunda e terceira
 discussão. Pela ordem,o verea

dor Juliano 

Vasconcelos, se pronunciou refer
ente a emenda dizendo que o pro

jeto visa 

uma mudança na lei orgânica do munic
ípio, em que conta com novas medida

s 

no que tange a adaptação do taxi 
lotação. Destacando que no projet

o de Lei 

inicial, não está incluso taxis com adaptações para pessoas c
om deficiência, 

justificando assim a feitura da emen
da. A emenda foi aprovada em se

gunda e 

terceira votação e discussão, por unanimidade. Em redação final. 

Requerimentos: 189/2019. O pres
idente submeteu o requerimento em

 única 

discussão e votação. Pela ordem
, o vereador Antônio Marcos, enfa

tizou a 

Louiss Lu pto 
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importância de o executivo dar retorno r
eferente ao requerimento o mais rápido 

possível. Tendo em vista a urgência em
 que os moradores da comunidade de 

Cafundão possuem em resolver ques
tões relacionadas ao poço artesiano,

 e a 

importância de se discutir outras dem
andas da população. Com a palavra

 o 

vereador José Jarbas, disse que é 
importante salientar que O prefeito e

steve 

reunido com a comunidade para es
cuta-los e tentar atender os anseio

s da 

população. Enfatizando, assim, que 
deixará sua solicitação,para que haj

a o 

debate junto a Comissão de Obras. Com a palavra, O vereador Juliano 

Vasconcelos, parabenizou os autore
s do requerimento dizendo que tam

bém 

vem recebendo inúmeros questionam
entos da população de Cafundão, do 

que 

vai ser feito no local. Entretanto, o v
ereador, disse que faz questão de e

star 

presente na reunião em que foi solicit
ada no requerimento em questão. Por 

sua 

vez o vereador Bruno Mól, também 
manifestou suas considerações refer

ente 

ao requerimento, destacando sua re
levância para a localidade de Cafund

ão, 

uma vez que o executivo e o SAAE n
ão se fizeram presentes na reunião q

ue 

ocorreu para se discutir demandas r
eferente ao local. O vereador aprove

itou a 

oportunidade para parabenizar os aut
ores do requerimento, nos quais tem u

ma 

constante luta em virtude do Distrito d
e Cachoeira do Brumado. O requerim

ento 

foi aprovado em única discussão e vot
ação, por unanimidade. 190/2019. O 

presidente submeteu o requerimento
 em única discussão e votação s

endo 

aprovado por unanimidade. O vere
ador Bruno Mól, pediu a palavra par

a Se 

manifestar, referente à um acontecim
ento em que ocorreu na Cidade de 

Ouro 

Preto. O vereador, discorreu suas c
onsiderações referente a um projeto

 de lei, 

que diz respeito, à um empréstimo no valor de cinqu
enta milhões reais. O 

vereador disse que o empréstimo em
 questão irá prejudicar a cidade de O

uro 

Preto. Destacando assim que seis
 vereadores de maneira responsáv

el se 

posicionaram em favor da população, sendo contra a aprovação desse 

empréstimo, em virtude da populaçã
o ouro-pretana. Prosseguindo o ver

eador 

citou os nomes dos vereadores em que f
oi contra a aprovação do empréstimo, 

sendo eles: os vereadores Chiquinho de 
Assis, Marquinhos do esporte, a 

vereadores Regina Braga, Wantuir,
 Vando (leitoa), o vereador destacou que 

esses vereadores são extremamente
 atuantes na cidade de Ouro Preto, e

 que 

eles não permitiram o endividamento
 da máquina pública, defendendo as

sim os 

direitos da população ouro-pretana. 
Referente ao tema citado pelo vere

ador 

Bruno Mól, o edil José Jarbas, des
tacou que, está Casa aprovou a p

ouco 

tempo um empréstimo para o poder
 executivo da cidade de Mariana, e

 que 

quase nada foi feito em Mariana. O requerimento 
foi aprovado em única 

discussão e votação por unanimi
dade. TRIBUNA LIVRE: Atendendo

 ao 

requerimento nº181/2019 o presidente p
assou a palavra ao vereador Cristiano 

Vilas Boas, autor do requerimento, 
para que assim pudesse manifestar

 suas 

considerações referente ao assunto. Com
 a palavra, o vereador Cristiano Vilas 

Boas, agradeceu a presença da Senhora,
 ex-vereadora Aída Anacleto, e do 

Senhor Junior Nonato, representante do Conselho Racial. Prosseguindo o 

vereador, justificou o requerimento, de
stacando a importância de se apresent

ar 

o trabalho e ações do Conselho Municipal da Igualdade Racial dentro do 

município. Com a palavra, a ex-vereadora Aída Anacl
eto cumprimentou, a 

todos, em seguida, agradeceu a opor
tunidade de explanar sobre as ações

 do 

Conselho, ressaltando, assim, a sua im
portânci ra a cidade. Agradeceu aos 

F MEA 
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vereadores também pela aprovação do p
rojeto de lei em que foi aprovado na 

Casa na presente data, que dispões 
sobre a reserva de vagas para negro

s, 

salientando a importância de se ter essas políticas afirmativas dentro da 

cidade. Aproveitou a oportunidade para, 
enfatizar a importância de se ter um 

avanço na implementação da lei nº10.639 em que estabelece as d
iretrizes e 

bases da educação nacional, para inc
luir no currículo oficial da Rede de En

sino 

a obrigatoriedade da temática "História 
e Cultura Afro-Brasileira", e dá outras 

providências. Enfatizando que desde d
e 2003, está na luta para que essa lei 

passe a vigorar de fato dentro do mun
icípio, tendo em vista a urgência de 

se 

combater o preconceito racial, dentro das escolas. AÀ ex-vereadora disse, 

também, sobre a importância do con
selho ter acesso ao fundo no qual 

foi 

destinado a ele, enfatizando que através dele poderá acarretar inúmeros 

benefícios ao Conselho. Afirmando as
sim que as ações feitas, são retiradas

 do 

próprio bolso dos conselheiros. Enfatizando que oS conselheiros, realizam 

diversas campanhas e oficinas voltadas para várias pessoas nNa cidade. 

Comentou, também, que infelizmente
 na cidade de Mariana, os conselhos

 de 

forma geral não recebem o devido respeit
o, o que causa grande dificuldade em 

dar seguimentos em algumas ações. C
itou que uma das maiores dificuldades

 é 

falta de participação de representantes do executivo nas reuniões dos 

conselhos. Prosseguindo informou qu
e seria necessária também uma aten

ção 

maior no que tange a saúde pública 
no município, discorrendo, assim, que

 as 

pessoas negras não mais vulneráveis a alguns tipos de doença, como 

hipertensão, obesidade e até mesm
o a anemia falciforme. No que tan

ge ao 

assunto da saúde o vereador Bruno M
ól, questionou se existe algum dado 

científico que comprove a questão, 
de saúde. Por sua vez a Senhora A

ída 

Anacleto, respondeu que sim, e qu
e por isso quando exerceu seu ma

ndato, 

lutou tanto pelos direitos raciais. Comentou ainda que já sofreu muito 

preconceito, até mesmo dentro dess
a Casa, quando esteve em seu man

dato. 

O vereador Bruno Mól, enfatizou que
 a ex-vereadora Aída Anacleto, teve

 um 

belíssimo trabalho no período de seu
 mandato, em defesa dos direitos da

 

igualdade. O vereador destacou a im
portância de se ter pessoas que defe

nda 

essa causa incansavelmente. O ve
reador, disse que não se pode ac

eitar o 

preconceito racial, mas que não co
ncorda com o vitimíssimo. O veread

or por 

sua vez enfatizou a importância de s
e ter políticas públicas efetivas e efic

az no 

que tange a luta da igualdade racial.
 Com a palavra a senhora Aída Anac

leto, 

disse que e importante valorizar os 
trabalhos e grupos que procuram co

mbater 

a igualdade racial, disse ainda que a cidade de Mariana acaba por ser 

preconceituosa, citando que tem ev
entos voltados para igreja católica bem 

como com a igreja evangélica, mas que não tem nenhum evento que 

comtemple a religião da matriz afric
ana. Destacou a importância de se t

er um 

trabalho coletivo, para combater a di
scriminação dentro da cidade, salien

tando 

a importância de se combater essa pauta
 na cidade de Mariana. Pediu para 

que a Casa apoie a causa da implementação da lei 10.639, dentro do 

município, destacando, assim, que se
ria muito interessante que passasse 

à 

vigorar ainda esse ano. Prosseguindo,
 o vereador, Bruno Mól, no que tange 

ao 

que a senhora Aída Anacleto, que s
ofreu preconceito dentro desta Casa,

 O 

vereador questionou se ela teria feit
o alguma denúncia referente ao assu

nto, 

pois se trata de uma de uma 
ão gravíssima. O vereador,por sua ve

z, 

PM ZNEA 
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sugeriu que ainda seja aberta uma 
denúncia referente ao assunto, tend

o em 

vista a gravidade do assunto, o verea
dor disse que enquanto militante ela 

deveria ter feito uma denúncia. O verea
dor pediu que a senhora Aída Anacleto

 

possa ainda fazer a denúncia e que
 se caso ela fizer, a câmara tomara as 

providências necessárias. Adiante a 
senhor Aída Anacleto, comentou sob

re a 

violência obstétrica, em que a mulh
er negra sofre, no momento do par

to, por 

ser considerada mais forte, dizendo que
 as mulheres negras recebem menos 

anestesias. Prosseguindo a palavra foi 
passado ao Junior Nonato, para que ele

 

pudesse realizar suas manifestações
 referente ao assunto abordado. Com

 a 

palavra o senhor Junior Nonato, salientou a importância de combater o 

preconceito, dizendo assim que no Br
asil acontece cerca de vinte e dois ca

sos 

de racismo a cada uma hora. Prosseguindo, destacou a importância da 

implementação da lei nº10.639, dentro do município. O 
vereador Deyvson 

Ribeiro, disse que é importante comba
ter o preconceito racial. O vereador 

disse 

que a denúncia trazida sobre a violê
ncia obstétrica, se trata de uma denú

ncia 

extremamente grave, destacando a 
importância de se avaliar a denúncia com 

cautela. Por fim, o vereador se colocou à disposição do conselho para 

combater preconceito dentro da cidade de Mariana. O vereador Marcelo 

Macedo, também demonstrou sua pr
eocupação com O assunto se colocan

do a 

disposição a apoiar o conselho afim 
de acabar com O preconceito racial 

dentro 

da cidade. Por fim a senhora Aída An
acleto agradeceu oportunidade que 

lhe foi 

dada, e disse que está à disposiç
ão dessa Casa sempre que neces

sário. 

Prosseguindo o vereador Antônio Ma
rcos, pediu a palavra para Se manif

estar 

referente a dois assuntos. O veread
or disse que fez uma indicação sol

icitando 

que o executivo de uma atenção maio
r a pista de Caminhada de Passagem

 de 

Mariana, destacando que está muito s
uja e com a grama grande, e que iss

o 

acaba por causar um desconforto à
 população. Outro assunto abordad

o pelo 

vereador, foi um pedido para que o 
prefeito possa dar um abono de nata

l para 

os funcionários, tendo e vista que O município está com excesso de 

arrecadação. O vereador enfatizou q
ue está medida vai fomentar a econ

omia 

do município. ENCERRAMENTO: nã
o havendo mais nada tratar o presid

ente 

encerrou a reunião às onze horas e tri
nta e nove minutos. 


